

# PROMOTION GEMÄß DER 8. NOVELLE DER PO/AT

*English version starts on page 4*

Die 8. Novelle der Promotionsordnung vom 08.02.2018 ist nur dann gültig, wenn Sie Ihr Promotionsvorhaben unter dieser begonnen und einen Antrag auf Weiterführung des Promotionsvorhabens unter der 8. Novelle der PO/AT gestellt haben.

Ein solcher Antrag ist bis zum 26.02.2025 zu stellen.

Ansonsten gilt die 9. Novelle vom 27.02.2024.

# ABGABE VON GEDRUCKTEN PFLICHTEXEMPLAREN (VERLAG)

Haben Sie Ihre Dissertation in gedruckter Form in einem Verlag veröffentlicht, sind Sie laut § 20 Abs. 1 PromO verpflichtet, der ULB **sechs** Printexemplare abzuliefern. Diese schicken Sie per Post an:

Universitäts- und Landesbibliothek Darmstadt  
Team Digitales Publizieren  
Magdalenenstraße 8  
64289 Darmstadt

Alternativ können Sie die Bücher auch persönlich in der ULB Stadtmitte beim Team Digitales Publizieren abgeben (Kernzeiten: 9-16 Uhr, S 1|20, Raum 101 oder 107)

Eine Empfangsbestätigung senden wir nach weiteren Prüfschritten (z.B. Listung im → [Verzeichnis lieferbarer Bücher \(VLB\)](#) an Ihr zuständiges Dekanat.

Um die Verbreitung und Sichtbarkeit Ihrer Arbeit zu erhöhen, nutzen Sie bitte Ihre Möglichkeit zur [Zweitveröffentlichung auf TUprints](#).

# VOLLZUG DER PROMOTION VOR DER VERÖFFENTLICHUNG

Beim vorzeitigen Vollzug handelt sich um einen Ausnahmefall. Der Vollzug der Promotion vor der Veröffentlichung ist unter § 21 (2) PromO geregelt.

Die Veröffentlichung kann nur auf besonders begründeten Antrag verzögert werden. In **allen Fällen** ist ausnahmslos die Genehmigung Ihres Promotionsausschusses sowie der Präsidentin der TU Darmstadt erforderlich. Den Antrag können Sie formlos bei den genannten Stellen einreichen.

Spätestens ein Jahr nach der mündlichen Prüfung muss laut § 20 Abs. 1 PromO die Dissertation veröffentlicht werden. Die Frist verlängert sich auf zwei Jahre, wenn der Nachweis geführt wird, dass die Dissertation zur Veröffentlichung in einer referierten Zeitschrift oder Buch angenommen ist (§ 21 Abs. 2 PromO).

Genehmigte Dissertation (Dokument und Metadaten) werden in TUprints hinterlegt, aber noch nicht veröffentlicht. Sind alle Bedingungen erfüllt, wird Ihnen die Urkunde schon vor der Veröffentlichung ausgehändigt.

# DOCTORATE ACCORDING TO THE 8TH AMENDMENT OF THE PO/AT

The 8th amendment to the doctoral regulations dated February 8, 2018 is only valid if you have started your doctoral project under these regulations and have applied to continue your doctoral project under the 8th amendment of the PO/AT.

Such an application must be submitted by 26.02.2025.

Otherwise, the 9th amendment of 27.02.2024 applies.

# DELIVERY OF PRINTED DEPOSIT COPIES (PUBLISHER)

If you have published your dissertation in printed form with a publisher, you are obligated to submit **six** print copies to the ULB (sect. 20 (1) PromO). Please send these by post to:

Universitäts- und Landesbibliothek Darmstadt  
Team Digitales Publizieren  
Magdalenenstraße 8  
64289 Darmstadt

Alternatively, you can also hand in the books in person at the ULB Stadtmitte to the Digital Publishing team (core business hours: 9 am – 4 pm, S1|20, room 101 or 107)

We will send a confirmation of receipt to your dean's office after further verification steps (e.g. listing in the [Verzeichnis lieferbarer Bücher \(VLB\)](#)).

To increase the dissemination and visibility of your work, please use the opportunity for [secondary publication on TUprints](#).

# COMPLETION OF THE DOCTORATE BEFORE PUBLICATION

In exceptional cases, the doctorate can be completed before the doctoral thesis has been published. This so-called “early completion of the doctorate” is regulated in the Doctoral Degree Regulations under sect. 21 (2).

Publication can only be delayed upon a specially justified request. In **all cases**, the approval of your doctoral committee and the President of TU Darmstadt is required without exception. You can submit the application informally to the above-mentioned offices.

The dissertation must be published no later than one year after the oral examination in accordance with sec. 20 (1) PromO. The deadline is extended to two years if proof is provided that the dissertation has been accepted for publication in a peer-reviewed journal or book (sec. 21 (2) PromO).

Approved dissertations (document and metadata) are deposited in TUprints but not yet published. If all conditions are met, you will receive the certificate before publication.